# La République bolivarienne du Venezuela en 2030



### **Territoire**

Situé au nord de l'Amérique Latine, le Venezuela possède une surface de 916 445 km² et une population de 32 millions d'habitants, ce qui est à peu près trois millions de plus qu'en 2024. Sa capitale, située au nord du pays est Caracas et est la ville la plus peuplée avec 3,2 millions d'habitants, suivie par Maracaibo et Valencia.

# Démographie et développement

Comme dit précédemment, la population vénézuélienne a augmenté d'à peu près 3 millions d'habitants depuis 2024. Sa population était majoritairement jeune et grandissante et est maintenant plutôt stable. Le pays est en récession depuis 2013 mais en sort progressivement. Son taux de chômage est alarmant, dépassant les 60%. Le salaire mensuel moyen est d'à peu près 150€, extrêmement bas en comparaison avec la Colombie, pays limitrophe, ayant un salaire moyen d'à peu près 1300€. Le PIB Vénézuélien est pourtant bien plus haut que celui de son voisin colombien avec un produit intérieur brut de 500 milliards d'euros. Cela provient notamment de ses exportations massives de pétrole. Le pays en est fortement dépendant.

#### Conflits

Le pays est actuellement en relative paix. En 2023, après avoir tenu un référendum où 95 % de la population aurait supposément été en faveur d'une invasion de la région riche en pétrole d'Essequibo en Guyana, le leader actuel Maduro s'est préparé à la guerre. Cependant, il ne l'a jamais fait suite à de sanctions encore plus lourdes des Etats-Unis. De fortes tensions se sont donc installées entre les deux pays.

## Régime politique et relations internationales

Le Venezuela a une économie mixte, où certains secteurs majeurs comme l'agriculture, l'énergie et le minage de ressources naturelles sont nationalisés et d'autres privatisés. Le gouvernement en place est dirigé par le Parti Socialiste Uni du Venezuela (PSUV), fondé par Hugo Chavez lors de la révolution bolivarienne en 1999 et est actuellement présidé par Nicolas Maduro, enchaînant son troisième mandat de six ans depuis juillet 2024.

Les alliés principaux du Venezuela sont la Russie (considérant le pays comme étant le plus grand allié économique et militaire d'Amérique Latine), la Chine, la Turquie et certaines îles des Caraïbes comme Cuba. Les pays occidentaux comme les Etats Unis, l'Angleterre ou la France sont considérés comme ennemis du Venezuela. Ils ne reconnaissent pas Maduro comme président, préférant le présidant intérim autoproclamé Juan Guaido, accusé de tentative de putsch et de tentative d'assassinat de Maduro en 2020. Afin de limiter la « propagation du communisme en Amérique Latine », les Etats Unis et l'Union Européenne sanctionnent lourdement le Venezuela.

## Lois et décisions majeures depuis 2024

Le Venezuela, faisant face à une crise économique et environnementale majeure, voit une émigration vers le Nord grandissante. Ses activités pétrolières et minières augmentent et ne sont pas du tout bénéfiques ni à la population ni au climat. Avec une opposition au gouvernement en place grondante, Maduro fait passer une loi en 2027 interdisant toute manifestation et coupe en grande partie les aides sociales afin de faire des économies.

### **Avancées**

Bien qu'en lourde récession depuis les années 2010, l'économie du Venezuela diversifie ses revenus, notamment dans le tourisme. La plupart des objectifs de développement durable ne sont pas atteints. Le Venezuela a toujours des difficultés à combattre la malnutrition et la pauvreté.